

ABSTRAK

Putri Wulandari, NIM. 126103202179, Pemenuhan Hak-hak Petani Untuk Mendapatkan Pupuk Bersubsidi Berdasarkan Peraturan Menteri Perdagangan Nomor 4 Tahun 2023 Tentang Pengadaan Dan Penyaluran Pupuk Bersubsidi Ditinjau Dari Fiqih Siyasah, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Abd. Khair Wattimena, M.H.

Kata Kunci: Hak-hak, Petani, Pupuk Bersubsidi, Fiqih Siyasah

Penelitian dilatarbelakangi oleh realita di masyarakat sekitar terkhusus bagi para petani yang masih sering mengalami kendala kesulitan dalam proses untuk mendapatkan pupuk bersubsidi, hal ini menjadi isu yang menarik untuk dianalisis.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pemenuhan pupuk bersubsidi bagi petani di Desa Wonorejo, Kecamatan Sumbergempol, Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana pemenuhan pupuk bersubsidi bagi petani di Desa Wonorejo ditinjau dari Peraturan Menteri Perdagangan Nomor 4 Tahun 2023? 3) Bagaimana upaya yang dilakukan untuk melindungi hak-hak petani untuk mendapatkan pupuk bersubsidi ditinjau dari fiqih siyasah?

Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pemenuhan Pupuk Bersubsidi Bagi Petani Di Desa Wonorejo, Kecamatan Sumbergempol, Kabupaten Tulungagung belum berjalan dengan efektif. Hal ini dikarenakan masih adanya pengecer pupuk bersubsidi yang menjual pupuk bersubsidi di Lini IV dengan harga lebih tinggi dari harga eceran tertinggi (HET) yang telah ditetapkan, pupuk bersubsidi dijual bebas, petani yang tidak terdaftar dalam anggota kelompok tani dapat membeli pupuk bersubsidi, pupuk bersubsidi dijual di luar wilayah distribusinya. 2) Pemenuhan Pupuk Bersubsidi Bagi Petani Di Desa Wonorejo Ditinjau Dari Peraturan Menteri Perdagangan Nomor 4 Tahun 2023 bisa dikatakan belum bisa berjalan dengan efektif. Karena di dalam Pasal 1 Ayat 10 berbunyi : “Pengecer Pupuk Bersubsidi yang selanjutnya disebut pengecer adalah badan usaha yang ditunjuk oleh distributor berdasarkan SPJB dengan kegiatan pokok melakukan penjualan Pupuk Bersubsidi secara langsung hanya kepada Petani dan/atau Kelompok Tani di wilayah tanggung jawabnya”. Yang dimana pada kenyataannya masih terdapat pengecer pupuk bersubsidi yang menjual pupuknya kepada petani di luar daerah tanggung jawabnya. 3) Upaya-upaya untuk melindungi hak-hak petani terkait pupuk bersubsidi harus mencakup penerapan keadilan, transparansi, pengawasan yang ketat, serta melibatkan partisipasi masyarakat. Pemerintah bertindak demi kemaslahatan umum dan memastikan distribusi yang merata, serta menindak tegas setiap penyalahgunaan yang terjadi.

ABSTRACT

Putri Wulandari, NIM. 126103202179, Fulfillment of Farmers' Rights to Obtain Subsidized Fertilizer Based on Regulation of the Minister of Trade Number 4 of 2023 concerning Procurement and Distribution of Subsidized Fertilizer Reviewed from Siyasah Fiqh, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Abd. Khair Wattimena, M.H.

Keywords: Rights, Farmers, Subsidized Fertilizer, Siyasah Fiqh

The research is motivated by the reality in the surrounding community, especially for farmers who still often experience difficulties in the process of obtaining subsidized fertilizer, this is an interesting issue to analyze.

The formulation of the problem in this research is: 1) How is subsidized fertilizer fulfilled for farmers in Wonorejo Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency? 2) How is subsidized fertilizer fulfilled for farmers in Wonorejo Village in terms of Minister of Trade Regulation Number 4 of 2023? 3) What efforts have been made to protect farmers' rights to obtain subsidized fertilizer in terms of siyasah fiqh?

The research results show that: 1) Fulfillment of subsidized fertilizer for farmers in Wonorejo Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency has not been effective. This is because there are still subsidized fertilizer retailers who sell subsidized fertilizer in Line IV at a price higher than the highest retail price (HET) that has been set, subsidized fertilizer is sold freely, farmers who are not registered as members of farmer groups can buy subsidized fertilizer, subsidized fertilizer sold outside its distribution area. 2) Fulfillment of Subsidized Fertilizer for Farmers in Wonorejo Village Judging from the Regulation of the Minister of Trade Number 4 of 2023, it can be said that it cannot be implemented effectively. Because Article 1 Paragraph 10 reads: "Subsidized Fertilizer Retailers, hereinafter referred to as retailers, are business entities appointed by distributors based on SPJB with the main activity of selling Subsidized Fertilizer directly only to Farmers and/or Farmer Groups in their area of responsibility." In reality, there are still subsidized fertilizer retailers who sell their fertilizer to farmers outside their area of responsibility. 3) Efforts to protect farmers' rights regarding subsidized fertilizer must include implementing justice, transparency, strict supervision, and involving community participation. The government acts for the public benefit and ensures equitable distribution, as well as taking firm action against any abuse that occurs.

تجريدي

بوتري ووالنداري، نيم. 126103202179 استيفاء حقوق المزارعين في الحصول على الأسمدة المدعومة بناء على النحة وزير التجارة رقم 4 لسنة 2023 بشأن شراء وتوزيع الأسمدة المدعومة في ضوء فقه السياسة، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة عين السيد علي رحمة هلا تولونج أجونج، 2024، المشرف: ابدول خاير واتيمنه، ه.

. الكلمات المفتاحية: حقوق المزارعين، الأسمدة المدعومة، فقه السياسة

كان الدافع وراء البحث هو واقع المجتمع المحيط، وخاصة بالنسبة للمزارعين الذين ما زالوا يواجهون في كثير من الأحيان صعوبات في عملية الحصول على الأسمدة المدعومة، وهذه مسألة مثيرة للاهتمام للتحليل

، صياغة المشكلة في هذا البحث هي: (1) كيف يتم توفير الأسمدة المدعومة للمزارعين في قرية وونوريو منطقة سمبرجيمبول، محافظة تولونج أجونج؟ (2) كيف يتم توفير الأسمدة المدعومة للمزارعين في قرية وونوريو بموجب لائحة وزير التجارة رقم 4 لعام 2023؟ (3) ما هي الجهود التي بذلت لحماية حقوق المزارعين في الحصول على الأسمدة المدعومة من حيث فقه السياسة؟

تظهر نتائج البحث ما يلي: (1) لم يكن توفير الأسمدة المدعومة للمزارعين في قرية وونوريو، منطقة سمبرجيمبول، مقاطعة تولونج أجونج فعالاً. وذلك لأنه لا يزال هناك تجار تجزئة للأسمدة المدعومة يبيعون الأسمدة المدعومة في الخط الرابع بسعر أعلى من أعلى سعر تجزئة تم تحديده، ويتم بيع الأسمدة المدعومة بحرية، ويمكن للمزارعين غير المسجلين كأعضاء في مجموعات المزارعين شراء الأسمدة المدعومة وهي الأسمدة المدعومة التي تباع خارج منطقة التوزيع الخاصة بها. (2) استيفاء الأسمدة المدعومة للمزارعين في قرية وونوريو انطلاقاً من لائحة وزير التجارة رقم 4 لعام 2023، يمكن القول أنه لا يمكن تنفيذها بشكل فعال. لأن المادة 1 الفقرة 10 تنص على ما يلي: "تجار تجزئة الأسمدة المدعومة، والمشار مع النشاط SPJB إليهم فيما يلي باسم تجار التجزئة، هم كيانات تجارية يعينها الموزعون على أساس الرئيسي المتمثل في بيع الأسمدة المدعومة مباشرة فقط للمزارعين و/أو مجموعات المزارعين في منطقتهم مسؤولية." في الواقع، لا يزال هناك تجار تجزئة للأسمدة المدعومة يبيعون أسمدة هم للمزارعين خارج منطقة مسؤوليتهم. (3) يجب أن تشمل جهود حماية حقوق المزارعين فيما يتعلق بالأسمدة المدعومة تطبيق العدالة والشفافية والرقابة الصارمة وإشراك المجتمع. تعمل الحكومة من أجل المنفعة العامة وتضمن التوزيع العادل، فضلاً عن اتخاذ إجراءات حازمة ضد أي إساءة تحدث.